DECLARACION PUBLICA

Embargados aún por el dolor de los últimos actos deleznables cometidos días atrás en los cuerpos de los mártires de Lonquén; la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos se ve - obligada nuevamente a levantar su voz para referirse a la exhuma ción de 18 cadáveres encontrados enterrados en una fosa clandestina del cemeterio de Yumbel, y que corresponden a los familia - res nuestros detenidos-desaparedos en la zona de Laja y San Rosendo por acción de las fuerzas de carabineros.

Ante estos dolorosos y dramáticos hechos a que otra vez nos vemos enfrentados expresamos:

1º.- Nuestra más enérgica condena por este repudiable crimen masivo cometido en las personas de quienes hace años venimos denunciando como detenidos desaparecidos de la zona de Laja y San Rosendo.

Este nuevo descubrimiento y halazgo de cadáveres no sólo deja en evidencia la brutalidad y crueldad con que han actuado las
fuerzas represivas del país, sino que una vez más queda al des cubierto la falsedad de las informaciones entregadas por el Ministerio del Interior en relación al problema de los detenidos-de
saparecidos. Y demuestra la falta de valor y entereza para asumir una responsabilidad que toda la comunidad nacional exige, a
fin de que se entregue la respuesta de lo ocurrido a cada uno de
nuestros seres queridos.

2º.- Expresamos nuestro reconocimiento a los serios esfuerzos desplegados por el MinistroSr. José Martínez G. en la investigación que realiza en torno al caso, dirigida a obtener la verdady esclarecimiento de los hechos.

Creemos que al igual que en este caso, la voluntad de investigación que cada Ministro tenga, permitirá acercarnos más a la tan ansiada verdad, y en la medida en que se adopten medidas eficaces de protección en favor de tantos hombres y mujeres detenidos desaparecidos, se podrá impedir la tortura y el asesinato en condiciones similares a los macabros hallazgos de cadáveres encontrados ayer en Lonquén y hoy en Yumbel.

3º.- No podemos dejar de señalar nuestra indignación y protes ta por la interesada preocupación de las autoridades de Gobierno de recordar la existencia de la ley de Amnistía, y de pretender traspasar la responsabilidad del problema a esferas jurídicas, en un débil intento de encubrir una verdad que se impone, y que sólo al Gobierno cabe declarar. Esta actitud no es más que demostrativa de una conducta inmoral y falta de toda ética. El honor
de la Patria y la dignidad de un pueblo exigen que se diga laverdad y se asuma públicamente la responsabilidad por los crimenes cometidos.

Estos hechos contrastan on la conducta de aquéllos que de una u otra manera teniendo conocimiento de situaciones como las
denunciadas hacen llegar la información correspondiente. Valo ramos esta conducta y formulamos un llamado para que se nos siga
haciendo llegar información que permita no sólo el hallazgo de fosas clandestinas de cadáveres, sino también se denuncien todos
los centros secretos de reclusión en que actualmente se mantiene
a detenidos.

4º.- Por útimo queremos agradecer a todos los sectores de la somunidad nacional las muestras de apoyo y solidaridad que nos - han hecho llegar en estas horas de amargura y dolor. La conciencia del pueblo chileno no podía quedar indiferente, sino que estremecida de homor al conocer esta nueva masacre de hombres y jó venes, víctimas del odio irracional, y el poder omnímodo de una fuerza amparada y protegida por un verdadero terrorismo institucional.

POR LA VIDA,

POR LA PAZ,

POR LA LIBERTAD

!!LOS ENCONTRAREMOS!!

AGRUPACION DE FAMILIARES DE DETENIDOS DESAPARECIDOS

Santiago, 5 de Octubre de 1979 .-